

LES ÉVÉNEMENTS DE ROUMANIE

(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)

Les Soviétiques furent reconquis et l'on organisa des fêtes splendides au Palais royal de Budapest lorsque les troupes roumaines franchirent le Danube, pénétrèrent en U.R.S.S. et marchèrent côte à côte avec les forces allemandes jusqu'au Caucase. Le soldat roumain accomplit des prodiges de courage. Il se distingua particulièrement au cours de la pénible mais honorable retraite. C'est à ce moment que les courtisans de Budapest, estimant l'heure venue de fouler sur pieds l'honneur du soldat, on connaît les suites de cette trahison.

LA PORTE OUVERTE AU COLOSSE SOVIÉTIQUE

Les noms des traités se passent de commentaires : ce sont ou bien des libéraux notoires ou bien des communistes et des extrémistes de gauche. Le roi Michel a ouvert les portes de son pays au colosse soviétique. A cette trahison s'oppose l'attitude d'un groupe de nationalistes roumains fanatiques, connus ou demeurés avant la guerre et qui après avoir fusionné avec d'autres groupements nationaux a constitué un contre-gouvernement. Bien que les noms des membres de ce gouvernement ne soient pas encore publiés on assure que plusieurs personnalités roumaines d'envergure internationale participent à la lutte sans compromis contre le bolchevisme. La seule façon de sauver le pays devant la barbarie et qui, pour cela se sont battus les armes à la main ne sont plus restés passifs devant ce crime du roi et de sa clique, mais se sont opposés extérieurement à leurs projets. Le cabinet Ceaușescu pour le roi Michel est évidemment un de ces gouvernements de front populaire qui, selon la méthode bolcheviste sont constitués partout où l'on veut préparer l'asservissement au bolchevisme. La personnalité dominante de ce nouveau cabinet est le bolcheviste Putrescanu. Il est à peine besoin de dire que la clique de Michel ne devra aucunement compter sur l'aide anglo-américaine lorsque leur situation sera désespérée. Les pays du Sud-Est européen ont été abandonnés à l'Union soviétique comme zone d'influence par Londres et Washington. En se déclarant prêts à accueillir les bolchevistes, les traités de Bucarest reconnaissent ainsi à tout jamais à la liberté et à l'honneur de la Roumanie : aucun appareil à chaque Roumain nationaliste comme l'impératif du moment de contrecarrer leurs plans ténébreux et de poursuivre d'une façon résolue la lutte contre l'agresseur bolcheviste au côté des troupes allemandes qui seules peuvent sauver le pays de la catastrophe.

CRIME SANS PRÉCÉDENT

Berlin, 26. — Dans ses commentaires sur la trahison du roi Michel, la presse allemande évoque le chaos dans lequel fut plongé l'Italie après la capitulation de Victor-Emmanuel et de Badoglio. Les journaux soulignent en même temps qu'un gouvernement national roumain s'est constitué pour poursuivre la lutte afin de préserver le pays de la ruine. Le « Voelkischer Beobachter » qualifie de « crime sans précédent » la façon d'agir du roi Michel, de son entourage et de quelques politiciens ambitieux de l'ancien régime. Les conjurés du palais royal écrit le journal, voulaient préparer au peuple roumain un sort horrible.

SEULES LES TROUPES ALLEMANDES PEUVENT SAUVER LE PAYS DE LA CATASTROPHE

La bolchévisation et le rattachement à l'Union soviétique comme république soviétique. Aussi est-il compréhensible que des éléments nationaux de la Roumanie qui ont compris que la lutte sans compromis contre le bolchevisme était la seule façon de sauver le pays devant la barbarie et qui, pour cela se sont battus les armes à la main ne sont plus restés passifs devant ce crime du roi et de sa clique, mais se sont opposés extérieurement à leurs projets. Le cabinet Ceaușescu pour le roi Michel est évidemment un de ces gouvernements de front populaire qui, selon la méthode bolcheviste sont constitués partout où l'on veut préparer l'asservissement au bolchevisme. La personnalité dominante de ce nouveau cabinet est le bolcheviste Putrescanu. Il est à peine besoin de dire que la clique de Michel ne devra aucunement compter sur l'aide anglo-américaine lorsque leur situation sera désespérée. Les pays du Sud-Est européen ont été abandonnés à l'Union soviétique comme zone d'influence par Londres et Washington. En se déclarant prêts à accueillir les bolchevistes, les traités de Bucarest reconnaissent ainsi à tout jamais à la liberté et à l'honneur de la Roumanie : aucun appareil à chaque Roumain nationaliste comme l'impératif du moment de contrecarrer leurs plans ténébreux et de poursuivre d'une façon résolue la lutte contre l'agresseur bolcheviste au côté des troupes allemandes qui seules peuvent sauver le pays de la catastrophe.

CONSEQUENCES SÉRIEUSES POUR LA HONGRIE

Berlin 26. — En réponse à une question, on annonce aujourd'hui à la Wilhelmstrasse que des mesures imposées par le développement des événements dans le Sud-Est de l'Europe, ont été prises en Hongrie. Il s'agit notamment d'une modification du gouvernement au sujet de laquelle on ne donne pas encore de détails.

Dans les milieux politiques berlinois on est d'avis que les événements de Roumanie ont également provoqué dans ces derniers temps une certaine tension dans la politique intérieure hongroise et cela en raison d'un danger auquel est exposé le peuple hongrois.

DANS LES COULISSES DE L'ALLIANCE ANGLO-AMÉRICAINE

Par tous les moyens les Yankees cherchent à obtenir la domination absolue sur les marchés mondiaux

Berlin 26. — La série des procès intentés par l'Office de la Justice des États-Unis contre les cartels n'est plus près de se clore. En ce moment est instruite une plainte contre deux groupements d'exportateurs. Les principaux accusés sont treize consortiums américains et une firme anglaise. De plus, une société allemande, une beige et deux autres sociétés américaines sont citées comme complices. La seule énumération des inculpés montre nettement que, dans la guerre menée aux cartels, par l'Office de la Justice, il s'agit en réalité d'une question qui dépasse les affaires intérieures de l'Amérique. Si ce sont avant tout des firmes américaines qui composent ces cartels, ce n'est pas en elles qu'on a voulu mettre principalement en cause. C'est aux firmes étrangères et particulièrement aux firmes allemandes que l'on a pensé, ainsi qu'il résulte nettement de la lecture des chefs d'accusation. On reproche aux cartels d'avoir éliminé du marché mondial la concurrence et de réduire artificiellement la production aux États-Unis.

LA GUERRE DES CARTELS

Dans les attaques dirigées contre les cartels internationaux, c'est en premier lieu l'Allemagne que l'on a fait apparaître comme un bouc émissaire. La revue américaine « Fortunes » s'est fait l'interprète de cet état d'esprit de l'opinion en affirmant que par la formation des cartels l'industrie allemande a lui-même la puissance productrice de l'industrie américaine et mis obstacle à l'armement du pays. Cette affirmation peut faire impression sur l'âme simple de l'homme de Broadway. Pour nous, elle est vraiment trop grotesque pour être prise en considération. En ce moment du reste, ce cliché n'est plus utilisé. Les attaques yankees se dirigent de préférence contre l'industrie et le gouvernement de Grande-Bretagne. On reproche amèrement aux producteurs internationaux de matières premières tels que les cartels de l'étain, de l'aluminium, du caoutchouc, qui sont tous aux mains des hommes d'affaires britanniques, de pratiquer une politique unilatérale aux dépens des États-Unis. L'industrie britannique est accusée, non seulement d'entraver l'accès de l'industrie américaine aux marchés internationaux, mais de chercher à le leur barrer complètement. On n'ignore pas que l'industrie américaine envisage des débouchés en Amérique du Sud et dans l'Empire britannique. Et cela seul suffit à nous éclairer sur les dessous véritables de la guerre menée aux cartels. Il s'agit pour les Américains de la domination absolue des marchés internationaux. Pour atteindre ce but tous les moyens sont bons. Dans les procès qui lui intentent aux cartels, l'Office de la Justice lutte autant en faveur

L'AVIATION ANGLO-AMÉRICAINE PERD 48 APPAREILS AU-DESSUS DE L'ALLEMAGNE

Berlin, 25. — On apprend dans les milieux militaires berlinois : l'aviation anglo-américaine a subi au-dessus du territoire du Reich des pertes considérables, malgré la diversion que l'ennemi avait tenté de créer par ses attaques simultanées de l'Ouest et du Sud. La défense allemande, loin d'être dispersée comme l'avait espéré l'ennemi, se jeta surtout sur les assaillants, détruisant 48 appareils parmi lesquels 43 bombardiers lourds.

LIAISON « CULTURELLE » ENTRE LA GRANDE-BRETAGNE ET L'U. R. S. S.

Amsterdam, 25. — Le service d'informations britannique annonce que sous les auspices du Foreign Office s'est constitué en Grande-Bretagne un Comité officiel chargé d'établir en Angleterre des institutions pour l'étude de la langue de l'histoire des arts et des sciences de l'Union soviétique. Parmi les membres du Comité des représentants du ministère des affaires étrangères, du ministère de l'Instruction, du ministère de l'Information et des universités, il est également chargé d'organiser des cours de langue dans les universités et dans les établissements d'enseignement supérieur, ainsi que d'examiner les possibilités d'étudiants et de professeurs avec l'Union soviétique après la guerre.

Budapest 25. — La Direction générale des P.T.T. Hongrois annonce que toutes les communications postales, télégraphiques et téléphoniques ont été interrompues jusqu'à nouvel ordre avec la Roumanie.

UNE VOLÉE FACE À DIFFICILE À GAGNER

On ne croit pas à Londres à un renversement des alliances. Selon le correspondant londonien du « Svenska Dagbladet » on accorde une grande attention dans la capitale britannique à la capitulation du roi Michel de Roumanie, toutes les idées d'une armée roumaine passant brusquement dans le camp soviétique et participant à la guerre contre le Reich. Ce qui semble figurer parmi les conditions d'une armistice, est très peu populaire dans les milieux anglais. On y affirme qu'une volte-face aussi surprenante aussi risquée d'une force armée ennemie est difficile à digérer.

REPERCUSSIONS À L'AILE SUD DU FRONT DE L'EST

Berlin, 25. — Le D.N.B. apprend que la situation à l'aile sud du front de l'Est sera déterminée par l'attitude des divisions roumaines. Le parti royaliste, au cours de ses préparatifs de trahison, s'était acquis la collaboration des autorités militaires avant encore que les Soviétiques n'engagent la grande bataille du Sud. Lorsqu'ils entreprirent alors les opérations de percée avec des forces importantes, ils ne trouveront chez une partie des troupes roumaines qu'une résistance presque nulle alors que certains contingents soviétiques battaient bravement. La situation actuelle, déclare-t-on dans les milieux autorisés, est envisagée du côté allemand avec un sang-froid réaliste. Par le recul du front en combattant des deux côtés du Pruth et du

LES OPÉRATIONS MILITAIRES EN FRANCE

(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)

LA DIVISION DU GÉNÉRAL LECLERCQ CONTRE LA PÉRIPHÉRIE PARISIENNE

Berlin, 25. — On apprend que les Américains ont confié le 24 août à la 2e division blindée gaulliste opérant sous les ordres du général Leclercq, la mission d'avancer contre la périphérie de la ville de Paris. La division a subi des pertes très lourdes et seuls quelques chars ont atteint Bourg-la-Reine. La bataille défensive continue.

ÉCHEC DES PREMIÈRES OPÉRATIONS DE « MAQUISARDS » CONTRE MARSEILLE

Berlin, 25. — Après l'échec des premières opérations de maquisards français contre Marseille, les Anglo-Américains ont parachuté des troupes régulières avec lesquelles ils ont commencé hier l'attaque contre ce port.

A Berlin, on déclare que de violents combats de rue sont en cours à Marseille contre la garnison allemande et des chars ennemis. Des batteries allemandes ont dispersé des positions de départ ennemies sur les routes d'accès et ont appuyé des positions de départ ennemies sur l'approchant de la région portuaire. Le territoire de la ville, qui se trouve à la portée des points d'appui de la marine est toujours aux mains des défenseurs allemands.

LES PERTES DE L'ARMÉE AMÉRICAINE

Amsterdam, 25. — On mande de Washington à l'agence Reuter : Au cours de la conférence de presse de jeudi, M. Stimson a déclaré que les pertes subies par l'armée au 8 août s'élevaient à 261.589 hommes, tués ou blessés et prisonniers. Les pertes américaines dans le sud de la France s'élevaient selon le rapport provisoire à 1.121 tués et 1.654 blessés. Les pertes de l'armée américaine, forces aériennes comprises, subies dans le bassin de la Méditerranée depuis le premier débarquement en Italie jusqu'au 7 août 1944, se chiffrent à 91.823 hommes tués, blessés ou disparus.

Bruxelles, 25. — Hier ont eu lieu à Rome les funérailles de Mgr Maglione, secrétaire d'État du Vatican. Bruxelles, 26. — L'ambassadeur de Finlande en Suède, M. Von Berg, a quitté Stockholm hier pour se rendre à Helsinki. C'est la troisième visite de l'ambassadeur à la capitale de son pays en deux semaines.

ANNONCES LEGALES

TRIBUNAL DE COMMERCE DE ROUBAIX — Par jugement du 18 août 1944, le Tribunal a prononcé la réouverture de la faillite du sieur Paul VAN WELDEN, autrefois entrepreneur de charbonnage et menuisier, 84, rue d'Alsace, à Roubaix, demeurant actuellement 77, rue du Grand-Chemin. Nommé M. Léon PLAN-QUART Juge Commissaire et M. DELOMMEZ, 41, rue du Grand-Chemin à Roubaix, Syndic. 19.538

Etude de M. G. DEBAVELAERE, Avoué demeurant à Saint-Omer, 4, place Sithieu - DIVORCE - D'un jugement rendu contradictoirement par le Tribunal civil de Saint-Omer, le 28 avril 1944, enregistré Entre : Mme Denise MUTEZ, épouse de M. Charles DELATTRE, employé de chemin de fer, avec qui elle est domiciliée de droit, mais autorisée à résider et résidant à Saint-Omer chez ses parents. Demanderesse au principal en divorce conventionnel en divorce ayant M. Debavelaere pour Avoué. Et : M. Charles DELATTRE, employé de chemin de fer, demeurant à Saint-Martin-au-Laert Défendeur au principal en divorce. Demandeur reconventionnel en divorce avant M. Vouters pour Avoué. Il est perçu que le divorce a été prononcé entre les époux Delattre - Mutez, au profit exclusif de la femme et aux vots et griefs du mari. - Pour extrait (s) - Debavelaere

Etude de M. André CHATTELEYN, Avoué à Lille, 27, boulevard Vauban - VENTE par suite de licitation entre majeurs et mineurs (conjointement) de l'immeuble sis à Cateau-Mercant, le Mercredi 4 Octobre 1944, à 14 heures, au Palais de

Justice de Lille (en chère), par ministère d'avoué, autorisation préfectorale préalable indispensable). **VILLE DE TOURCOING**, rue du Beau-Laurier, 34 : **UNE MAISON** à usage d'habitation. Mise à prix : 58.000 francs. Pour tous renseignements, s'adresser à M. A. CHATTELEYN, Avoué à Lille, 27, boulevard Vauban ; au Greffe du Tribunal civil de Lille ; à M. P. DEWIS, ME, Notaire, rue de l'Hôtel-de-Ville à Tourcoing. 37.843

Cabinet L. TAMBOISE, 19, rue de Flandre, à Cambrai. - Par acte sous seing privé en date, à Cambrai, du 15 juillet 1944, Mme Marie COTRET, épouse Henri BEAUVILLAIN, a vendu à Mme Lucienne PALLAI, rue Turenne, 57, à Hautmont, le fonds de commerce marchand forain qu'elle exploitait à Villers-Outréaux. Les oppositions seront reçues au Cabinet, dans les vingt jours de la présente insertion. 19.621

Etude de M. LE GENTIL, Avoué à Arras, 6, rue Putevin. - **VOL DE GOURANT ÉLECTRIQUE** - D'un jugement rendu par le Tribunal correctionnel d'Arras le 25 juillet 1944, enregistré Il s'agit que : Mme LAN-TOINE Elise, femme HOVAERE 70, route de St-Pol, à Arras, a été condamnée pour vol de souvenance au préjudice de la Société Artésienne de Force et Lumière, à Arras, partie civile ayant M. LE GENTIL pour avoué, à : 1 mois de prison avec sursis, 2.000 fr. de dommages-intérêts au profit de la S.A.F.L. et l'insertion, dans trois journaux et aux frais et dépens. M. HOVAERE LANTOINE a en outre été déclaré civilement responsable. - Arras, le 21 août 1944 (Signé) : LE GENTIL. 37.841

Etude de M. ROMBAUT, Avoué, demeurant à Lille, 24, rue Bassée - **SEPARATION DE CORPS** - Par jugement en date du 2 mars 1944, enregistré, rendu contradictoirement, Madame Bertha SINNAGHEL, demeurant à Wattignies, l'Arbrisseau, 17, rue Pasteur, Et : M. Eugène MONTAGNE, demeurant à Lille, 4, rue des Augustins, Le Tribunal civil de Lille a prononcé la séparation de corps entre les époux sus-nommés. M. ROMBAUT occupe l'instance pour Mme MONTAGNE - Pour extrait (signé) ROMBAUT. 37.840

Etude de M. Paul CAPPELAERE, Huissier à Baillieux - **Communiqué de Secours** - En l'une des salles de la mairie, le lundi 4 septembre 1944, à 15 heures, Vente aux enchères publiques d'un **COFFRE-FORT** marque « Fichtel » 40 m 90 sur 0 m 50 Sur la mise à prix de 6.000 fr. - 37.842

ne chêne - Literie - Lavabos - Divan-lit - Cuisine émaillée - Foyers div. - Bijoux - Boucles d'oreilles brillants - Bijoux or divers Lundi 28 août, à 13 h. 30. - Expos dim. et lundi, 10 à 12 h. - G. SINGER. 35604

VENTES ACHATS LOCATIONS JEUNE MÈNAGE, mari comptable diplômé, cherche MAISON à Valenciennes. - Ecrire R.M. Reveil, Valenciennes.

CESSIONS Lille, café libre, 2.500 p. l. à céder 275.000 fr. - Cabinet DUTAT, Cessions, 75 rue Hôpital-Militaire, Lille.

Alimentation Gie Lille, lég., bière, vin à emporter. Cède 110.000. - Ets R. I. C. I. N., 52 rue Falderbe, LILLE.

Aqueducs qui recherchent une affaire saine, voyez Courmont, 77, rue de Paris, Lille. Renseignements gratuits 14100

CESSIONS Paul MARTINOT, 2 Cr. 26, rue des Arts, LILLE.

Licence et matériel d'essaimet à reprendre. - Ec LEBLANC 9, r. de Nice, CAMBRAI. 9.726

CABINET DELANNOY Fondé en 1889 57, r. Falderbe, LILLE Cessions - Contentieux

Café dînour, quart pop. Lille, 25.000 fr. - LILLE-COMMERCIAL, 68 rue Falderbe 17.106

OFFRES D'EMPLOIS Chauffeur camion gazogène ayant références est demandé - S'adresser 45, rue Lazare-Bernard, à DENAIN - Visa n° 621-26 IR 7. 9.726

AU LIT D'ARGENT 90, rue d'Arras, LILLE. Chambres à coucher Salles à manger Bureaux - Salons - Lits en fer - Catalogue sur demande.

Ciseaux métalliques, ciseaux, ciseaux, machines à coudre. - FLIPO, 15, rue Jean-sans-Peur, LILLE. 10.172

MARIAGES ŒUVRE DU MARIAGE 704 bis, Bourgogne, Lille

Veuf, 47 ans, petit commerce café, 1 fils 10 ans, désire épouser J. F. ou Vve sans enfant de 32 à 45 ans, très sérieuse. - Ecrire C.B.A.A. au Réveil.

LE FOYER - MARIAGES TOUTES SITUATIONS 224, rue Nationale, Lille - ENQUÊTES -

AUTOS Achète voiture et moteur 202. - CAPELLE, 100, rue Jean-Bart, MOUVAUX

MUSIQUE Recherche Piano au Harmonium, b. état. NAERT, 35, r. V.-Hugo, Mouvins

ACCORDONNISTES Ttes répar. chez Deruyck, 128, Grande-Rue, Roubaix

DETTES M. DUMORTIER Charles, retour de captivité, ne reconnaît plus les dettes que pourrait contracter sa femme, née TIBROUX Mathilde, demeurant rue Eugène-Jaquet, 14, Lille. 31.755

A. B. C. D. Imprimerie du « Réveil du Nord » 106, rue de Paris, LILLE. Le Gérant : César FESEZ



Les trois grâces, sur une page... (Ph. Signol)